

Viernes 1.º de Enero de 1915.

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

EL SEÑOR

Don Fidel García Berlanga

Diputado á Cortes, ex presidente de la Diputación y ex alcalde de Utiel

Falleció el 2 de Enero de 1914

D. B. P.

Sus hijos D. José, doña Carmen y doña María, hijos políticos doña Amparo Martí y D. Víctor García, nieta María del Carmen y demás familia, al cumplir el primer aniversario de su fallecimiento, agradecerán á sus amigos se dignen asistir al funeral que se celebrará en la parroquial iglesia de Utiel, mañana, 2 del actual, á las nueve de la misma.

EL SEÑOR

Don José María Serra Meri

del Comercio

Falleció ayer, á las tres de la tarde

— A LOS 33 AÑOS DE EDAD —

HABIENDO RECIBIDO LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Mercedes Grau Aguilar, hijos José María y Francisco, padres D. José Serra Botx y doña Francisca Meri Chiner, hermanos D. Juan, doña Anita, D. Rafael, doña Francisca, doña Rosario y D. Luis, madre y hermano político doña Mercedes y D. Francisco, tíos, primos y demás familia, participan á sus amigos tan dolorosa pérdida y les ruegan asistir á la conducción del cadáver, que se verificará hoy, á las tres y media de la tarde, desde la casa mortuoria, Libertad, 71 (Carbanel), al cementerio de dicho poblado, por lo que quedan agradecidos.

No se reparten esquelas.

PARA "EL PUEBLO"

La situación.

Rusos y alemanes.—Se suceden los combates sin interrupción, en el centro de Polonia. Desde el avance sobre Lodz, el general Hindenburg movió el frente de las tropas que, según sus planes, debían continuar su marcha sobre Varsavia. Dos cursos de agua, á los cuales se da, entusiásticamente, el nombre de ríos Buzra y el Rawka han sido testigos de los más cruentos y estériles sacrificios. En Polonia, como en Flandes, los germanos, acumulando fuerzas transportadas de otros puntos del frente y desde otras zonas, han empeñado combates continuados; mejor diríamos un solo combate, pues apenas ha habido más que un ligero descanso durante los días de Navidad. Uno solo de estos combates ha durado cuatro días. Los asaltos tomaban caracteres de indescriptible tragedia, singularmente durante la noche, pues, protegidos por la oscuridad, los germanos echaban puentes para cruzar los dos ríos antes citados. Ni una sola vez, han conseguido su objeto: los rusos han accedido con sus ametralladoras automáticas, desfilándose sobre las nieves y sorprendiendo al adversario de tal modo que con no haber conseguido vadear, forzar, mejor dicho, el ángulo que forman el Buzra, el Rawka y el Piziza, los rusos de estos ríos son la tumba de muchos miles de soldados lanzados á una empresa quimérica. Lo es, la de Hindenburg, conduciendo hasta el extremo más increíble la abnegación obstinada de sus hombres, á quienes no se lleva á la guerra, sino al martirio. Después de un avance sobre Lodz, todo está como al principio de aquellas jornadas. No por esto merece la labor de Hindenburg, una crítica piadosa: es el único general alemán que se ha reuado.

Su táctica no difiere de la característica entre los germanos. Ataque en gruesa columna de férrea densidad; resolución indeclinable de llegar á un punto, á costa de lo que fuere. Más severo su método que el de los demás compañeros de generalato Hindenburg, adopta para estas operaciones de un carácter decisivo, garantías que sueñen ser el mejor del combate; pues, cuando no va éste acompañado de la fortuna, tampoco consiguiera su resultado un desastre irreparable. Así se ha visto en la Prusia oriental, como se ve ahora, en las diversas fases de los combates entablados en la Polonia rusa desde el 10 de Noviembre. Sin embargo, sus hombres han sido diezados en todos los ataques para forzar el ángulo que forman los precitados ríos. Al Sur de Sochaczew, en una emboscada rusa, 15.000 alemanes fueron aniquilados después de batirse con un furor que pasa de los límites conocidos. Las riberas escarpadas de estos cursos de agua y sus espesuras, sirgieron al margen izquierdo; permitían al ruso parapetarse sigilosamente. En Sochaczew, por ejemplo, batallones enteros caían como frías hojas por el rayo de la artillería, caían en las anfractuosidades del terreno, operó brevemente, ocasionando al contario un enorme número de bajas. Otros batallones, cargados, viendo bocas de fuego de todas direcciones, hubieron de entregarse después de un intento heroico y desesperado.

El ataque más venemente y decidido de los alemanes durante estas últimas jornadas, empezó el día 22. Constató la plan de Hindenburg, en avanzar por la vía férrea de Skiernewice, cubiertos de nieve campos y caminos. Tampoco acompañó la suerte á sus soldados. Mediante un supremo esfuerzo, los alemanes habían conseguido rechazar á sus adversarios en un punto de frente. Lanzaron pontones sobre el río y ganaron la orilla opuesta. Los rusos cambiaron sus posiciones, mejorándose y recibiendo refuerzos. La labor de los alemanes resultó infructuosa. Momentos después un certero contraataque del moscovita, forzó á unos á retirarse, á otros á tomar la fuga. La situación, en esta zona de la Polonia rusa, entre rusos y alemanes, es decir, entre las fuerzas directamente á las órdenes del general Hindenburg y del general ruso Ruzsky, se señala favorablemente para éste. Los mo-

cir verdad. Pero es más verdad; que Austria está exánime; camina, por que la empujan, y al caminar, se tambalea. Es, Austria, el primer vencido. Fue, sin embargo, el provocador. Suele equivocarse la justicia organizada, por esto mismo, porque la organizamos nosotros y le imponemos nuestros propios defectos. Hay una justicia que aplica severamente sus sanciones: no es justicia divina ni humana, ni tiene sus códigos montados sobre el aparato de la gramática. Está en el alma mismo del universo, que es donde reside el Derecho de los pueblos, ¿qué digo?, los derechos inmanentes de la especie. Austria hállese ante su tribunal y éste á las vísperas de dictar su fallo.

X. X.

DE POLÍTICA EXTRANJERA

El mayor acontecimiento de estos días es el nombramiento de von Bülow para embajador de Alemania en Italia, cuya significación declara el temor del Gobierno de Berlín respecto á la futura actitud de la nación italiana. Bülow ha sido canciller del Imperio alemán, á cuyo puesto ascendió después de haber representado al Imperio en Roma, en cuya ciudad contrajo matrimonio con una hija del ilustre político señor Minghetti, por cuyo motivo von Bülow conoce íntimamente la sociedad romana y los hombres de más autoridad y prestigio del reino de Italia.

El nuevo embajador alemán ha presentado sus credenciales al rey y ha celebrado largas conferencias con el presidente del Consejo, Sr. Salandra; con el ministro de Estado, señor Sonnino, y con Giolitti, el jefe del partido que gobierna. Todo esto indica la importancia de la misión encargada á von Bülow, que debe consistir en procurar que Italia no salga de su neutralidad y que su Gobierno recabe de los Estados bálticos Rumania, Bulgaria y Grecia, la seguridad de que no juntarán sus ejércitos para atacar á los de Alemania y Austria.

Bülow no puede pretender que Italia se muestre en actitud simpática respecto de Austria, porque ni el pueblo ni el ejército italiano lo consentirían. Los tudescos de Austria son los enemigos tradicionales de Italia, los tiranos de Milán y de Venecia, en cuyas ciudades y comarcas perdura la memoria de los abusos y arbitrariedades cometidas por el militarismo austríaco. Italia no pudo ser una, hasta haber vencido, con ayuda de los soldados franceses, en Solferino al ejército del emperador Francisco José, en cuyos dominios radicaban todavía ciudades, pueblos y comarcas poblados por italianos, que desean llegar á la hora de su liberación, ingresando definitivamente en la grande y gloriosa patria italiana.

De Barcelona.

: La Lotería :

Ha pasado el día en que, quien más quien menos, todos los españoles pensaban pellicar al Tesoro los seis millones de millones de la lotería de Navidad. La suerte los ha traído á Ripoll y ha tenido la buena idea de repartirlos entre gentes de posición más que modesta: entre obreros obligados á vivir del escaso jornal. Ambas cosas deben satisfacerlos; la última, por la razón sentimental que fácil es comprender; y la primera, porque estando en Barcelona, gozando de las excelencias de la aproximación; esto, que no puede convencer al que aspira á conseguir por cinco pesetas algunos miles, no deja de ser verdad, pues no habrá nadie que discuta que ha estado la suerte más cerca de Barcelona que de Cádiz, y si nos apuran, afirmaremos que se ha hecho catañista, del mismo modo que se ha demostrado que es catañ Joffre y lo es Deleassé, y también lo resulta Botha...

Este año se han jugado en Barcelona, en el sorteo de Navidad, cinco millones de pesetas menos que el año pasado.

Puede atribuirse esto á la crisis económica, á la epidemia que ha alejado mucha gente de la ciudad, á cualquier cosa menos al buen sentido de los hombres.

Al afirmar Baroja que en España todas las fuentes de riqueza son turbias, olvidaba la existencia de la Lotería, fuente de riqueza que no puede ser más clara: da usted mil pesetas y usted se regalan seis millones. ¿Puede haber cosa más clara?—se dice Juanito español. Si no acertia usted, se le levantan las mil pesetas; ¿no está esto claro? Si; pues he aquí que hemos demostrado la claridad de la frase de pensador.

El hombre que así razona y que con más ó menos ingenio ha hecho frases á costa de Pío Baroja, no alcanza á comprender la tremenda inmoralidad de la Lotería, que, entre otras abominaciones, nos lleva á fiarlo todo en la suerte, en la Providencia y no en el propio esfuerzo. Nuestro hombre—Juanito Español—no comprende, quizás porque no lo ve á su alrededor, cómo con el trabajo honrado se puede lograr la riqueza. Y ve claro que cinco pesetas, si acertia usted, se convierten en seis millones.

La lotería embrutece como embrutece el flamenquismo. El pueblo ha hecho siempre el vacío en torno de; pero ha dicho insistentemente estas verdades; que hay que decir, hay que repetir continuamente, aunque estemos convencidos de que nadie nos hará caso, siquiera sea para propia satisfacción.

Brazo SOLSONA.

23 Diciembre 1914.

La estafa del Tir Roulant

Otros excesos.

Va sólo la opinión pública, secundada por la Prensa, puede acabar con esa vergüenza de tiro al blanco por señorías. Las autoridades, de un modo indirecto, también pueden acabar con la novísima plaga que ha invadido á Valencia.

Decimos de un modo indirecto, porque el Gobernador declara que, legalmente, no puede prohibir que sigan funcionando los salones de Tir Roulant. El caso que ayer citábamos del gobernador de Hueva, reproduciendo párrafos del «Diario de las Sesiones del Congreso, no lo estima el Sr. Tejón aplicable á Valencia. Aunque no nos lo ha dicho el Gobernador, claramente ha demostrado, hablando con los periodistas, que no está en su mano impedir ese juego.

Por esto decimos que á la opinión y á la Prensa incumben combatir y acabar con los tiros: tirando recio y sin cesar.

El Gobernador manifestó anoche que había denegado la autorización solicitada por los dueños de Tir Roulant, pidiendo que se les permitiera cobrar el 15 por 100, en vez del 10 á los jugadores que tomar parte en las apuestas.

También el delegado de Hacienda ha desestimado una reclamación de los indicados dueños sobre pago del impuesto del timbre, que la Delegación está dispuesta á cobrar íntegra y puntualmente dicho impuesto.

Acercá de la gestión de la Hacienda en este asunto se nos asegura, por haberlo visto en las oficinas de dicho centro oficial, que desde que empezaron los juegos del Tir Roulant se obligó al pago del impuesto del timbre como así han venido haciéndolo, y en cuanto á la parte industrial se obligó también á que sus dueños presentasen los correspondientes altas, habiéndose éstas liquidado hace días pasado al cobro, contra cuyos liquidaciones han reclamado los interesados, siendo desestimadas de plano por el delegado de Hacienda.

No ponemos en duda estas afirmaciones por la seriedad de la persona que nos las ha hecho, pero como nuestra llamada de ayer, no desprovista de fundamento, iba encaminada á conseguir que se les haga la vida imposible á los que explotan las tumbas de moda—ya que no puedan ser clausuradas gubernativamente—, nos complace que por todos los medios se apriete en la imposición de arbitrios ó impuestos, para ver si se consigue lo que desea la opinión honrada de Valencia.

El Gobernador se niega á permitir que los dueños descuenten á los jugadores el 15 por 100, en vez del 10 que ahora descuentan. Bien hecho; pero ya que el Sr. Tejón parece dispuesto á perseguir el juego en todas sus manifestaciones, ¿por qué no persigue otros excesos del mismo mal, aquí y fuera de aquí? A diario se le está demostrando al Gobernador que en la capital se juega á los prohibidos, que funcionan timbas y hasta chirlatas. ¿Por qué no da órdenes energías para que sean perseguidas?

No sólo aquí, sino fuera de Valencia. La guardia civil ha sorprendido una timba en Jativa, y sobre la mesa de trabajo tenemos una denuncia de buen origen protestando porque también en Añoverque, y en un centro político, se juega descaradamente.

Nos lo dice, amargado, un padre de familia, á quien un hijo suyo «le ha perdido» una buena cantidad de dinero.

Ya lo vé el Sr. Tejón: son los padres quienes protestan contra la tolerancia del juego.

¿Cree el Gobernador que las cosas pueden continuar así?

Anoche en el Palacio de Cristal hubo energías protestas, porque una de las tiradoras paró la rueda sin disparar, faltando al reglamento.

Parece que el hecho fué denunciado á las autoridades.

en consideraciones acerca de las ventajas que reportan.

Agrega que todo ello puede solicitarse sin abandonar el propósito, expresado por los fabricantes de aceites, de establecer depósitos comerciales para determinados artículos, con devolución de derechos de aduanas.

El Sr. Calbet cree que las zonas francas perjudicarán la exportación de arces, entre otras razones porque podrán ser elaborados en las zonas los del extranjero y se establecerá una competencia con los del país.

En las mismas razones abunda el Sr. Samartín, extendiendo sus temores á la producción agrícola en general, en cuanto se refiere á la exportación.

Sufrirá también perjuicio la industria manufacturera, porque no podrá competir con las extranjeras, más poderosas y con las facilidades que para la fabricación les ofrecerá la zona neutral.

Agrega que existe el peligro de que, terminada la guerra europea, las naciones que se consideren perjudicadas por nuestras zonas neutrales, aumenten los aranceles contra nuestra exportación agrícola, principalmente.

Los Sres. Ortega y Lillo no creen que tales perjuicios existan; entre otras razones de carácter secundario, porque la importación en nuestro país por las zonas francas, estará gravada con las tarifas máximas, y porque los productos agrícolas que en aquéllas entren y salgan, vendrán ya gravados por los fletes, arbitrios de las zonas, etc.

Añade el Sr. Lillo que la guerra de tarifas que puede hacer el extranjero es un peligro muy remoto.

Respecto de la exportación de arces dice que no sufrirá, á su juicio, quebranto alguno; pero aunque así fuera hay que mirar al interés general.

El Sr. Calbet: Cada uno defiende lo suyo.

El Sr. Lillo insiste en su defensa de la zona neutral.

Lee un informe de la Cámara Agrícola de Sevilla, favorable á las zonas neutrales, aunque con ciertas limitaciones que expresará cuando se discuta el proyecto. Solicita, desde luego, una zona franca para Sevilla.

El Sr. Samartín insiste en sus puntos de vista, y con su voto en contra se acuerda informar en el sentido expresado por la sociedad de fabricantes de aceites.

Por unanimidad se acuerda solicitar la creación de un Banco Nacional de Crédito.

Se designa á los Sres. Ortega, Pascual Quiles y Lillo para que representen á la Asociación en la Junta de Iniciativas.

Y después de tratar de otros asuntos de régimen interior de la sociedad, se levanta la sesión, á las dos de la tarde próximamente.

Algunos comerciantes se quejan de que el presidente Sr. Lillo convoque siempre á horas para ellos inoportunas porque son las en que realizan transacciones. Así ocurrió ayer que, constituyendo la sociedad cerca de 600, sólo unos 40 asistieron á la reunión en que fueron tratados asuntos de extraordinaria importancia.

En el Círculo de Bellas Artes

CONCIERTO ITURBI

Mañana se celebrará en el Círculo de Bellas Artes una velada musical, en la que el eminente pianista valenciano, José Iturbi, dará á conocer obras de arte ruso.

He aquí el programa:

CUADROS DE UNA EXPOSICION

Serie de diez piezas, para piano, por Modesto Moussorsky.

La exposición que va al frente de esta obra, dice así:

El motivo que ha determinado la composición de la obra musical «Cuadros de una Exposición», fué la exposición de dibujos hechos por el arquitecto Hartmann, que fué el amigo del compositor.

La introducción lleva el nombre de «Paseo».

El número 1 se titula «Gnomus»; el dibujo representa un gnomo pequeño, que está sus manos torpes y sus piernas torcidas.

Número 2: «El castillo antiguo»; un castillo de la Edad Media, ante el cual canta su canción.

Número 3: «Las Tullerías»; los niños disputan y rien entre las niñas, en el jardín de las Tullerías de París.

Número 4: «Bidó»; representa una carreta polaca, con sus ruedas enormes, tirada por bueyes.

Número 5: «Danza de poluelos en sus nidios»; el dibujo representa un decorado para un baile de espectáculo de Toibly.

Número 6: «Samuel, Goedenberg y Schmytle»; dos judíos polacos, uno rico y otro pobre.

Número 7: «El mercado de Limoges»; dos mujeres disputan enfadadas en el mercado.

Número 8: «Catacumbas». El dibujante Hartmann se había representado á sí mismo, visitando las catacumbas de París, á la luz de una lámpara.

Número 9: «La barraca sobre puzos de galina». El dibujo representa un reloj, cuya forma es la de una brujía popular en Rusia; á las patas de galina se añade el carro de la brujía, que es un mortero de sahas.

Número 10: «La Puerta de los Bohatrys de Kiew». Representa el dibujo el proyecto de una puerta monumental de la ciudad de Kiew, grandiosa, con una cúpula en forma de casco estivo.

«Sietas» de A. Areusky, para dos pianos.

1. «El sol»; 2. «La Conqueta»; 3. «Polichinela»; 4. «El soldador»; 5. «La Bailarina».

El notabilísimo compositor valenciano, señor López Chavarri, explicará al auditorio el carácter de estas obras rusas, nuevas y originalísimas.

También se ejecutarán obras del Sr. López Chavarri. Acompaña al gran artista valenciano su hermana Amparito Iturbi.

Al comenzar el año de 1915, EL PUEBLO dirige una afectuosa salutación á sus lectores. Esta salutación no brota de nuestro espíritu como una manifestación puramente nacional. Lejos de nuestra patria, otros pueblos inauguran este año en los campos de batalla, despedazándose en lucha fratricida. No importa que EL PUEBLO, por un indeclinable dictado de su conciencia, ponga su amor en el triunfo de la Causa Aliada por considerarla como la encarnación del derecho y la justicia.

Sería indigna nuestra piedad si la recluyésemos en la celda estrecha de una pasión, por santa que ésta sea. EL PUEBLO se inclina con respeto ante el dolor de todas las naciones y de todos los hogares; pues sobre todos sus amores está el de la Fraternidad Universal.

Ante la guerra.

La neutralidad y la impotencia nacional

No puede explicarse claramente, pero es lo cierto que en estos momentos supremamente trágicos para la humanidad, la actitud de España pone espanto en el corazón y abate el ánimo más esforzado. Mediten los sensatos. Razones los verdaderos patriotas. Mientras el mundo entero toma posiciones y se prepara á resistir, los acontecimientos que vanse derivando de la guerra europea, nuestra patria permanece pasiva, apartada y como si los acontecimientos hubiésemos en otro planeta. ¿Es un caso sin precedentes de cobardía? ¿De impotencia? ¿De indiferencia? ¿De insensibilidad?... No ponga cara un juicio temerario. No vamos á predicar la intervención armada de España en la contienda. Jamás hemos sentido ardores bélicos, ni el chocar de sables y de espadas, ni el ruido de cornetas y tambores ha despertado en nuestro pecho entusiasmos militares. A los fragores del combate hemos preferido siempre el dulce cantar de los pastores, la gozosa extensión de los campos verdes, la paz del sendero trillado por el rín y venir de los aldeanos haciendo cosas.

No; siga España en buen hora ajena del estallido de los obuses, del chirrioteo de los incendios. Sigán sus viejas catedrales góticas atravesando las nubes con sus finas agujas y quebrando el sol en los polferosos ventanales. Continúen las centenarias capitales de provincia españolas su eterno reposo; sólo interrumpido por el paso suave de los abates de manos regordetas ó el taconeó indistinto y aarmante de la peadora esposa del magistrado, del médico, del catedrático del Instituto...

Mas por todos los dioses del Olimpo, ó por todos los santos de la corte celestial, salgamos del marasmo en que hemos caído desde que los primeros hulanos asomaron por la frontera de Alemania camino de París.

Con esta pasividad nacional, con esta letal indiferencia á todo y por todo, que el ministro de Sr. Dato ha logrado infiltrar á la nación entera, no se va más que á la ruina, al derrumbamiento moral y material de España.

Es un suicidio lento, por consunción, por agotamiento y esterilidad de la raza. La palabra neutralidad es el tóxico que envenena la vida social de nuestra patria. Es el conjuro que, como las brujas á Macbet, nos dice diariamente: ¡Serás neutral! ¡Serás neutral!

Hermoso preloxió éste de la neutralidad,

para los gobernantes españoles, que siempre han gustado del dulce far niente, que dicen los italianos.

Aquí, la neutralidad, ha suspendido la vida nacional. No se emprenden nuevas obras porque somos neutrales. No funcionan determinadas industrias porque somos neutrales. Los partidos políticos han paralizado sus propagandas porque somos neutrales. La Prensa ha emudecido porque somos neutrales. La literatura, el teatro, los diferentes actos de cultura se han apazado porque somos neutrales.

Se vislumbra un repugnante chanchullo, se comete un delito, pues no se fiscaliza ni se persigue porque somos neutrales. Que un ministro intentaba reformar la enseñanza aumentando escuelas y maestros; pues imposible de todo punto porque estamos bajo la neutralidad imperante.

Es un paréntesis que se trata de hacer en la Historia de España sin ningún provecho general. Por el contrario, amparados por la impunidad, campan libremente caciques, politicastros, aventureros, mandrines de toda laya, azotacalles, trotacuentos y galloferos que pululan osadamente y amenazan con devastar el suelo patrio si continúa la neutralidad un par de meses.

En tanto, «el mundo sin cesar navega», que dijo el poeta, y las demás naciones neutrales, con acertadas medidas tomadas por previsores y sabios gobernantes, no descansan, y aprovechándose del estado anormal creado por la guerra, aumentan su bienestar y su riqueza, fomentando nuevas industrias, creando fuentes de riqueza, facilitando á su comercio nuevos mercados, etc., etc.

Europa marcha. Únicamente España permanece quieta.

Puede que cuando quiera andar sea ya demasiado tarde. Pero, en fin, consuémonos: ¡somos neutrales!

Julio MILEGO.

MALES SECRETOS

Purgaciones, se cortan en dos días con las «cápsulas Koch», 3 pesetas. Llagas, bubones, «Pomada Koch», 3 pesetas. Para limpiar la sangre de humores, «Depurativo Koch». Cura rápida, secreta y sin peligro. Venta en Valencia: Botica San Antonio, Mercado, 71. Gamir, San Fernando, 34, y otras. Prospectos gratis. Clínica, San Vicente, 102, 1.º

AVARIOSIS

Se cura sin inyecciones, pronto y radicalmente con AVARION. Gamir, San Fernando, 34; Mocaró, Salvador, 13 y Contat y Compañía, Mercado, 72. Precio de la caja, 5 pesetas

JOSE RIOS

Fabricante del gran ANIS RIOS. Desea á todos sus clientes y favorecedores Feliz y próspero Año Nuevo. Oculista de Santa Bárbara. Curación rápida de las enfermedades de los ojos. Tratamiento especial para las «granulaciones». Calle de Colón, 31, bajo.—Valencia.

GRANDES VICTORIAS DEL EJÉRCITO RUSO

Cincuenta mil austriacos, prisioneros. --- Nuevos avances de los aliados

LOS CAMBIOS DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL

Table with columns: Interior 4 por 100, Amortizable 4 por 100, Amortizable 5 por 100, Bonos del Tesoro 4 por 100, Acciones Banco de España, Acciones Tabacalera, Cambios París, Cambios Londres.

DE BARCELONA (De nuestro corresponsal)

Una comisión de industriales y comerciantes ha presentado un recurso contra los presupuestos municipales...

El Sindicato de obreros curtidores ha acordado presentar a los patronos nuevas bases para el contrato de trabajo.

Comunican de Pignerone que ha quedado perforado el túnel de Piomonte.

Hace algunos días falleció, víctima de un ataque al corazón, una mujer esposa de un zapatero.

Esta mañana el marido ha encontrado en la calle al médico que asistió a su diñunta esposa.

Sin pronunciar una palabra se ha abalanzado sobre él, injuriándole varias heridas en la cara.

Varias entidades obreras y políticas han degrañado a Dato, felicítandole por la presentación del proyecto de zonas neutras...

Muchos obreros contraindustriales y estampados encuentran contraproducentes los acuerdos adoptados en la Asamblea de su sociedad...

También censuran el acuerdo adoptado relativo a la indemnización de 2.000 pesetas para socios extraordinarios.

Los parlamentarios regionalistas se reunirán en breve en la «Lliga», para acordar la conducta que seguirán en la discusión de la zona neutral.

Choque de trenes. Cádiz. Viajeros llegados manifiestan que esta madrugada ocurrió un descarrilamiento entre el tren de Santa María y el Trocadero.

Descarrillaron la máquina y tres vagones. La vía ha quedado interceptada y ello obligó a retrasar los trenes.

Para la colonia castellana de Cuba.

Valladolid.—La Diputación provincial ha entregado el estandarte de la provincia de Valladolid, el cual va dedicado por la corporación a la colonia castellana de Cuba.

El pleito del Ayuntamiento de Cádiz.

Cádiz.—La real orden de Hacienda, permitiendo los cobros de los Consumos de Cádiz, resolvió el conflicto económico municipal.

Entierro del capitán Castellví

Después de practicar la autopsia al cadáver del capitán Castellví, esta mañana se ha verificado el entierro.

El viaje de Ugarte

Málaga.—En tren especial ha regresado Ugarte.

Fue al «Chorro» a inaugurar las obras del pantano acompañado del director de Agricultura, subsecretario de Instrucción, gobernador, alcalde, diputados, ingenieros y muchas señoras.

Explosionaron varios barrenos y muchos coches, dándose vivas al ministro.

La «Gaceta».---Toisones de oro.—De Marina.—En la Presidencia.

La «Gaceta», inserta las siguientes disposiciones: Aprobando el presupuesto del material para las Escuelas Industrial y de Artes y Oficios de Valencia.

Una real orden anunciando que en la primera decena de Enero convocará la Dirección general de finera enseñanza oposiciones para proveer las plazas de profesores de Educación física, Caligrafía, Francés y Dibujo, en las Escuelas Normales.

Disponiendo que en lo sucesivo los sueldos inferiores de maestros y maestras en propiedad, sean de 625 pesetas.

Se asegura que el día del santo de D. Alfonso se concederán los tres Toisones de oro vacantes a D. Antonio Maura, duque de Mandas y marqués de Casa-Riera.

Del 20 al 25 de Enero zarpará el acorazado «España» con rumbo a Washington, de donde marchará a Panamá, para asistir a la inauguración del canal.

El comandante se ha despedido del ministro. Ha llegado el general Pidal, encargándose de la jefatura de las jurisdicciones de Madrid.

El subsecretario de la Presidencia, marqués de Santa Cruz, estuvo en el domicilio de Dato, al que encontró levantado.

En representación de Dato asiste el subsecretario al entierro del cadáver del capitán Castellví.

Lo que dice Sánchez Guerra.—Incidente.—¿Dónde estarán los alemanes?—De Cartagena.

Sánchez Guerra ha manifestado esta tarde que mañana publicará en la «Gaceta» una real orden desestimando la petición de los agentes de policía aprobados sin plaza.

El alcalde de Huelva me comunica que el año comisario en Marruecos le ha participado la noticia de haber sido rescatados de poder de los moros cinco marineros y tres mujeres que iban en el fatuco «Sagra Familia», apresado en la costa marroquí.

Dicen de Málaga que en Alhucemas un teniente de artillería repudió a un capitán. Este disparó dos tiros contra el oficial, que se halla gravísimo.

El bote llegó sin novedad a Mahón, donde las autoridades no les permitieron continuar el viaje, por carecer de documentación y desconocer la náutica.

Los alemanes consiguieron fugarse, y esta es la hora que nada se ha vuelto a saber de ellos.

Cartagena.—Procedente de San Fernando llegó el torpedero «Bustamante».

Toma de posesión.—El «España», a América.

Ha llegado el general Pidal, nuevo jefe de la jurisdicción de Marina en Madrid.

En la estación fué recibido por numerosos jefes y oficiales de la Armada.

Seguidamente fué al ministerio y tomó posesión del cargo, del cual le hizo entrega el general Guitart, que lo desempeñaba interinamente.

Cumplimentó al ministro de Marina el nuevo comandante del acorazado «España», capitán Fioz.

El «España» saldrá para América el 20 ó 25 de actual, pues no se aplaza, como se suponía, la inauguración del canal de Panamá.

De viaje. Ha salido para Asturias el director de Comercio, Alas Pamarín.

Los nuevos ministros, comen. Dato invitó hoy a almorzar en su domicilio a Esteban Colantes.

Se asegura que Dato comunicó a Colantes su nombramiento de ministro y hasta parece que el agraciado vió extendido el decreto correspondiente.

Esta noche ha invitado a comer a Burgos Mazo, el otro ministro nuevo.

Nuevos cargos y dimisiones. Dato está algo mejorado de su indisposición y le han visitado todos los ministros y varios amigos.

Se propoñe ir mañana a palacio. El primer Consejo se celebrará en palacio el jueves y serán firmados los nombramientos de los cargos políticos vacantes.

Canoa, subsecretario de Gracia y Justicia, ha dimitido el cargo irrevocablemente.

Ha sido el cargo que ha encargado ya a la secretaria de Congreso que le renitán a Sevilla algunas cajas de papel con el membrete de diputado a Cortes.

La vacante de Canal será ocupada por el marqués de Griñaba quedando, por ahora, sin producirse las vacantes esperadas en algunas direcciones de ministerio de Gracia y Justicia.

Atropello

En la calle de Leganitos un automóvil de la Compañía militar de Aviación ha atropellado al mozo de cuerda Antonio Ruiz, que carece de domicilio.

En estado gravísimo fué conducido al hospital. Guiaba el vehículo el soldado de ingenieros Justo Fuentes.

Mitín prohibido.—Presupuesto provincial. Incendio. Desprendimiento de tierras. Repatriados. San Sebastián.—El gobernador ha prohibido un mitin que para el domingo próximo organizaban los anarquistas para tratar de la actitud que deben adoptar ante la guerra europea.

El turco desaparecido.—Aceite.

Algeciras.—Circula el rumor de que el misterioso sujeto desaparecido, es un capitán del Estado Mayor turco, hijo de un expulsado del ejército por el partido de los Jóvenes turcos.

Con destino a Gibraltar ha sido embarcada una partida de 24.000 kilogramos de aceite.

Descarrilamiento

El gobernador de León comunica que del correo 523, procedente de Madrid, descarrillaron la máquina y el furgón, al entrar en aguijas de Pola de Gordón, sin que ocurrieran desgracias.

De la guerra

A LAS TRES HORAS DE LA TARDE. Burdeos.—El comunicado oficial facilitado a las tres de la tarde dice así: «Desde el mar hasta el Aisne la jornada ha sido de relativa calma con duelos de artillería sobre algunos puntos del frente.

En la Champagne, al Oeste de la Venta de Algar (Norte de Sillery) en el sector de Reims, el enemigo, durante la noche ha hecho saltar dos de nuestras trincheras y dirigido contra las mismas un violento ataque que ha sido rechazado.

Al Norte de Mesnil les Hurles hemos conquistado elementos de la segunda línea de defensa del enemigo.

En la misma región y al Norte de Vente Brusejour hemos igualmente tomado varias trincheras enemigas.

Los alemanes intentaron un contraataque que fué rechazado.

Después, tomando nosotros la ofensiva, hemos nuevamente ganado más terreno.

En la misma zona y más al Este, fuerzas alemanas que avanzaban para realizar un contraataque, han sido cogidas bajo el fuego mortífero de nuestra artillería y dispersados.

En Argona, cerca de Fontaine Madame, hemos realizado algún avance, ha tenido lugar una trinchera con minas y nos hemos instalado allí.

Entre el Mosa y el Mosela, en la región del bosque de Montmaré, han caído en nuestro poder unos 150 metros de trincheras enemigas.

En la alta Alsacia hemos entrado en Steinbach, donde ocupamos la mitad del pueblo, después de tomar casa tras casa.

Sublevación en Turquía. Complot descubierto.—El ejército turco contra Alemania.

París.—Las informaciones recibidas de Constantinopla aseguran que los agentes de la policía secreta alemana han descubierto un complot revolucionario para dar muerte a Enver Pachá; derribar el Comité de los Jóvenes Turcos y apresar a los alemanes residentes en Turquía.

Los compromisos en este movimiento revolucionario, aspiraban a restaurar el régimen liberal descentralizado y eran muchos de ellos oficiales del ejército turco declarados en situación de reserva forzosa por Enver Pachá, pretextando incapacidad demostrada en la guerra balcánica, pero en realidad por ser enemigos de los Jóvenes turcos.

Los alemanes dicen que los ingleses trabajan activamente en Constantinopla mediante agentes pagados espiondamente para fomentar la revolución contra los Jóvenes turcos y contra la influencia alemana.

La situación de los alemanes en Turquía es bien poco halagüeña, pues mucha parte del ejército, todo el que tiene espíritu liberal, no quiere aguantar a los oficiales alemanes por sus maneras atarazadas y despreciantes por la facilidad con que exponen a sus soldados a la muerte.

Han sido encontrados en el campo de batalla de Rzerum algunos oficiales alemanes muertos por heridas recibidas en las espaldas.

La construcción de las nuevas obras de defensa para fortificar a Varsovia están ya terminadas.

Crean dichos generales que los alemanes renunciarán, a menos por ahora, a la tentativa de tomar la plaza.

El ejército austriaco y auri los regimientos que se hallan bajo el mando de los alemanes, tienen escasa resistencia para oponerse a la avalancha rusa.

Las tropas turcas

Atenas.—Las tropas turcas que se concentraron en Andrinópolis, han sido llevadas a la línea de Constantinopla y Galipoli.

El material ferroviario acumulado en Tracia ha sido retirado.

Se confirma que las tropas rusas han realizado grandes matanzas en la región de Vau, apenas los rusos se aproximaron a la misma.

El dibujante Hausy premiado.—A sus casas.

París.—La Sociedad de hombres de letras ha concedido el premio «Presidente» al dibujante Hausy por su obra «El ejército francés».

Han sido enviados a sus casas varios jóvenes casi niños que peleaban como voluntarios en el ejército francés.

Uno de ellos, apellidado Martel, es sargento y apenas tiene trece años.

Un submarino francés causa destrozos a un acorazado austriaco.

Roma.—Un despacho de Trieste anuncia que un submarino francés ha penetrado en el canal de Fascana, lanzando un torpedero contra el acorazado austriaco «Viribus unitis», causando algunas averías.

Declaraciones del ministro de la Guerra serbio.

Nisch.—El ministro de la Guerra de Serbia ha declarado que el ejército serbio atacará a Hungría y dejará a salvo los territorios bosnianos y hercegovinos, cuya suerte parece está ya decidida.

Los aviadore aliados amenizan la Nochebuena del kaiser.

Amsterdám.—Mientras el Estado Mayor alemán festejaba la Nochebuena asistiendo el kaiser, los aviadore franceses e ingleses bombardearon el cuartel general, teniendo que retirarse precipitadamente el kaiser para ponerse a cubierto de los proyectiles.

Una opinión del Gobierno holandés.

Washington.—El Gobierno holandés, al recibir la nota del kaiser yanki ha enviado a Inglaterra una nota que expresa la actitud de los Estados Unidos respecto a las reclamaciones que la Unión de Holanda, expresa a Inglaterra, reclamando que produce a Holanda los daños que causa a su comercio la flota británica.

LA LIGA HUMANITARIA ALEMANA, CONTRA EL KAISER

Londres.—La Junta de la Liga Humanitaria Alemana ha publicado una nota dirigida a los socialistas de Europa y América diciendo que Alemania ha sido lanzada a la guerra por el kaiser y sus elementos militaristas y que los aliados defienden justificada y honorablemente los derechos de la violada Bélgica.

La nota termina diciendo que el kaiser ha abierto a Alemania con la deshonra.

Desde el comienzo de la guerra más de 15 mil habitantes han sido muertos, encarcelados y deportados.

Opinión de un crítico militar italiano.

Roma.—El eminente crítico militar italiano coronel Barone, ha dado una conferencia ante numeroso público, titulada «Las armas y la diplomacia», mostrándose partidario de que Italia haga pronto una guerra ofensiva.

REVOLVERS ESPAÑOLES PARA FRANCIA

Algunos periódicos dicen que en Eibar se está fabricando 400.000 revólvers del 44, de cartucho muy fuerte.

Añaden que tales revólvers son probados en Bayona y que después de la prueba reciben el importe los comerciantes, sin intermediarios españoles.

También se asegura que los revólvers son para el ejército francés, por encargo de este Gobierno.

Algunos periódicos protestan contra tal hecho, por estimar que vulnera la neutralidad.

El crucero yanki «Tennefé» sale de Jaffa.

Nueva York.—A petición del embajador yanki en Constantinopla, el Gobierno turco ha permitido que saque de Jaffa el crucero yanki «Tennefé» con quinientos refugiados de diversas nacionalidades para Alejandría.

Bombardeo de la costa belga.

Nueva York.—Durante los últimos días la flota inglesa ha bombardeado la costa belga, acercándose los buques bastante a tierra.

Alemania «invita» a los jóvenes mayores de dieciséis años.

Roma.—El ministro de la Guerra de Alemania ha hecho un llamamiento «invitando» a los jóvenes de 16 años en adelante para que presten su concurso a la guerra.

El vecindario de Londres

Noticias particulares de Londres dicen que las autoridades militares y marítimas llaman la atención de los transeúntes sobre el peligro de andar por las calles, ya que las baths disparadas desde los aviones ó desde los cañones protegiendo la ciudad de Londres ponen en peligro la vida de los transeúntes.

Victorias de los rusos 50.000 AUSTRIACOS PRISIONEROS

Londres.—El embajador japonés ha dicho a un representante de la Agencia Reuters que carece de fundamento el rumor de que Rusia ceda al japon su parte sobre la isla Khulim.

Los rusos asaltaron las posiciones alemanas de Inow y Lutz y se apoderaron de tres cañones.

En la región del Nida inferior los rusos tomaron al asalto algunas poblaciones y capturaron 40 oficiales y 1.700 soldados austriacos y tres cañones.

En Galitzia Occidental hicieron retroceder a los alemanes y se apoderaron de varios cañones y ametralladoras.

Durante la segunda quincena de Diciembre los rusos aprisionaron cincuenta mil austriacos.

La Prensa yanki, contra los alemanes.—El Tesoro inglés. Londres.—La Prensa yanki compara la brillante acción británica en Cuxhaven con el brutal asalto de los alemanes sobre pacíficas ciudades inglesas.

En los últimos 15 días el Banco de Inglaterra ha recibido del extranjero 2.814.000 libras esterlinas.

Ahora el total del oro y otras monedas acumuladas asciende a 70.378.404 libras esterlinas. Esta es la cantidad que tiene el Banco de Inglaterra.

Un buen acuerdo. Petrogrado.—El prefecto de la capital, de acuerdo con el Ayuntamiento, ha prohibido en absoluto, desde hoy, la venta de toda clase de bebidas alcohólicas.

Del Gobierno francés al ministro de España en Berlín. París.—Delcassé ha escrito a Bourgeois, manifestándole que el Gobierno se preocupa de la suerte de los prisioneros civiles y militares.

El Gobierno francés ha encargado al ministro de España en Berlín que proteste contra la violación de los derechos de gente que han sido víctimas los franceses, reclamando su repatriación.

Bastantes prisioneros civiles han sido libertados ya.

La mayoría permanece aún cautiva.

El embajador de España en Berlín ha visitado el campo de concentración de prisioneros, solicitando mejoras para ellos.

Comunicado oficial

A LAS DIEZ HORAS DE LA NOCHE. Burdeos.—El comunicado oficial facilitado a las diez de la noche, dice así: «Ayer por la tarde un ataque del enemigo, que se convirtió después en vivo fuego de fusilería, a la salida del bosque de Forges, orilla izquierda del Mosela, fue inmediatamente rechazado.

Las posiciones conquistadas por nuestras tropas en Steinbach han sido mantenidas y continuamos allí atacando las del enemigo.

Del resto del frente no ha llegado informe alguno que merezca ser señalado.

SIGUE EN LA OTRA PLANA

La entrada de año

Se ha celebrado la entrada de año con mayor animación que en años anteriores. La Puerta del Sol estuvo atestadísima. Tanto, que el gentío ocupaba todas las bocacalles a ella afluyentes. La circulación de tranvías y carruajes se suspendió por espacio de más de una hora. La alegría y el jolgorio eran enormes. De madrugada continuaban las comparsas alborotando las calles.

Crimen.-D. Alfonso

Sevilla.—En Morón, Antonio Mena mató de un tiro de revólver a Antonio Orejana, y dejó moribundo a un hijo de éste.

D. Alfonso, su esposa y los infantes llegaron a Sevilla el día 25. La temporada se prolongará más que otros años.

El conflicto del pan

Coruña.—Se avecina un grave conflicto, de insistir los tahoneros en elevar el precio del pan o disminuir el peso de los panecillos, pues de lo contrario se darán de baja en la contribución. Dicen que esto lo ha motivado el enorme precio que alcanzan las harinas.

UN ACTO DE VALOR

Cartagena.—Hoy se ha sabido que cuando el crucero «Cataluña» realizaba ejercicios de tiro, frente a Cabo Paños, al disparar un cañón de 57, falló el estopín.

El teniente de navío Benavente García, lo advirtió y ordenó, después de bastante tiempo, abriéndose el cañón. Como nadie se atreviera, hizo el Benavente, cayendo sobre la cubierta, arrojando el casquillo metálico, muy cerca de la caja de municiones.

Entre el peligro de que volase el barco o perecer Benavente se arrojó sobre la granada para echarla al mar, evitando que explotasen las municiones.

Se ha abierto juicio contradictorio para otorgarle la cruz laureada.

Los fabricantes de harinas

Barcelona.—Los fabricantes de harinas han visitado al gobernador para tratar de que no se eleve el precio del pan.

Fideliante que el Gobierno modifique el decreto sobre la importación del trigo, en sentido de fijar una rebaja máxima al derecho arancelario de ocho pesetas los 100 kilogramos y que rija mientras dure la guerra.

Andrade ofreció transmitirlo al Gobierno.

SERVIA, LIBRE

DE ENEMIGOS

Londres.—El príncipe Alejandro, heredero de Servia, y comandante en jefe del ejército, ha publicado una orden del día declarando que todo el territorio servio está libre de enemigos.

Elogia el servicio prestado por los soldados de Macedonia y anuncia que los territorios concedidos a Servia en el Tratado de Londres tendrán los mismos derechos que la nación actual.

Protesta de los socialistas alemanes.

Se ha condenado la muerte, en nuevo Consejo,

jo, al soldado inglés Lonsdale, que en Doeritz agredió a un centinela alemán.

En el primer proceso se le condenó a 10 años de trabajos forzados. El soldado apeló al Consejo imperial. Las Juntas de los socialistas alemanes protestan energicamente contra la sentencia.

Refuerzos a los aliados.

Se declara que ha llegado al frente de batalla el regimiento de infantería ligera canadiense, Princesa Patricia.

Torpedero francés contra los turcos

París.—Se ha recibido un despacho oficial que dice así: «El torpedero francés «Fauferre», ha cañoneado y dispersado a las tropas turcas cerca de Kekli, en la costa asiática.

Las atrocidades cometidas por los alemanes, al Tribunal de La Haya.

París.—El periódico de Clemenceau, «El hombre encadenado», dice que ha recibido una orden del gobernador, comunicada a los periódicos, relativa a los asuntos respecto a los cuales deben abstenerse de hablar; y como se les advierte que no den cuenta de las atrocidades cometidas por los alemanes, ante el temor a las represalias, dice que recientemente le ha dicho a un amigo que esperaba el fin de la guerra para formar un expediente en el que constasen todas esas atrocidades para elevarlas al tribunal de La Haya.

Bruno Garibaldi

París.—Uno de los nietos de Garibaldi, Bruno, que en unión de otros individuos de la familia, hallábase en las filas francesas, ha muerto en una de las cargas contra las trincheras alemanas.

Censo de Valencia.

IMPORTANTÍSIMO

Todos los correligionarios que no figuren en las listas electorales de Valencia, podrán figurar en ellas, pasando por la Oficina central de nuestro partido, «Casa de la Democracia», de cinco a ocho, todos los días.

Igualmente los correligionarios que reclamaron el voto y no se les pudo incluir, por no hallarse empadronados, podrán llenar este requisito haciéndolo en el Ayuntamiento.

En la Oficina central se facilitarán los medios para poder empadronarse.

Dr. Muñoz Carbonero

RAYOS X

Calle de la Paz, 38, pral. —Valencia.

Una fábrica de moneda falsa

Ayer tarde, de seis a siete, la policía prestó un importante servicio.

Pero antes de entrar en detalles hemos de consignar un aplauso, de encomiar cual merece, al principal, al único policía a quien se le debe este servicio: al ex jefe de policía de Valencia, D. Ramón Pineda.

Este señor, que en la actualidad está de jefe de Vigilancia en Sevilla, hará unos tres años y medio persiguió el descubrimiento de una fábrica de moneda falsa, cuyo golpe no pudo dar debido a cosas que ya pasaron y nosotros no supimos, de ser ciertas, después de transcurrido algún tiempo. Se habló a raíz de aquel servicio, de un hombre que, montado en una bicicleta tenía que llegar a determinada hora de la noche a cierta casa del barrio del «Socós». Todo quedó entre tinieblas. Pero el Sr. Pineda, según acaba ahora de demostrar, no perdió de vista el asunto de la moneda falsa y, al marchar a Sevilla, desde allí siguió atento el «negocio».

Pasó el tiempo y con este llegaron las confidencias.

Parce ser que en Sevilla hay quien se lucra con la expedición de billetes del Banco falso, y que alguno de los complicados en el negocio, sea por lo que fuera, traicionaría a sus compañeros, y de esta traición se ha aprovechado Pineda para prestar, como hemos dicho, un señalado, excelente servicio.

Acompañado del inspector Blanco (también ha estado en Valencia), llegó hace poco a nuestra ciudad el jefe de Vigilancia de Sevilla, D. Ramón Pineda.

Acto continuo se entrevistó con el jefe de policía Sr. Oliveras, y, puestos de acuerdo, esperaron llegar al momento oportuno para salir airoso en la empresa; advirtiéndole que el Sr. Pineda sabía la calle y el número de la casa donde estaba instalada la fábrica, y con qué, como es consiguiente, todos los pormenores con la misma relacionados.

Y ayer tarde, acompañado del inspector Blanco, auxiliados por el jefe de policía Sr. Oliveras, y agentes Mariano Encinas, Tomás Sáez y Paulino López, se presentó en la casa número 7, planta baja, de la calle José María Orseña, y, practicado un registro, encontró las máquinas para la fabricación de billetes de 25 y 50 pesetas del Banco de España, y de 20.000 reis, del Banco de Portugal.

El taller, o la fábrica, estaba muy bien montada.

De aquí lo que se incautaron: Seiscientos treinta y siete billetes (núm. de orden 5.384.984), de 25 pesetas; 1.187 de 50 id.

Los de 25 pesetas, aunque barrosos, bastante bien limitados; los de 50, son más difíciles de pasar. Es más burdo el trabajo. Ambos billetes son de la emisión de 1905.

Veinte billetes de 20.000 reis, busto de Vasco de Gama y Luis de Camões, del Banco de Portugal. Emisión 1909.

Trescientos ochenta y ocho de 20.000 reis, en fabricación; 233 hojas de papel en blanco, para otros 932 billetes.

Los billetes de Portugal están admirablemente falsificados.

Además se incautaron de fotografías, tres piedras litográficas, preciosa estampación, y siete planchas de zinc, todo, como es natural para la fabricación de billetes.

Todo esto lo vimos esta madrugada en el juzgado.

También vimos a los que habitaban en la casa-fábrica, llamados Ricardo Cabrera Verdú, de unos 50 años, su esposa Manuela Boeifa

Pardo y dos hijas de este matrimonio. Los cuatro prestaron declaración ante el juez de guardia Sr. García Mustieles y oficial Sr. Sánchez, quienes trabajaron de lo fino.

Los detenidos quedaron en comunicación. Búscanse más complicados, aunque según noticias, donde hay que trabajar es en Sevilla.

Vida Municipal

El Alcalde no asistió ayer a su despacho del Ayuntamiento por tener que asistir a la sesión de la Junta de Obras del Puerto.

El Ayuntamiento saca a concurso el derribo de la barraca-aiguera de la calle prolongación de Jorge Juan, señalando para el acto del remate el día 14 de Enero del actual, a las doce horas, en estas Casas Consistoriales.

Servirá de tipo para la licitación a la alza, la cantidad de 120 pesetas.

Recaudado ayer por arbitrios: Carnes, 10.500,80 pesetas. Inspección veterinaria, 373,49. Peaje, 50. Total, 10.924,38.

La Abadía ha publicado un bando de gran interés para los comerciantes e industriales, y que dice así:

«En virtud de lo dispuesto por el señor Gobernador de la provincia, se procederá anualmente a la comprobación de pesas y medidas usadas por los comerciantes, industriales, etc. El plazo para dicha comprobación comenzará mañana día 2 de Enero, finalizando el 23 del mismo, debiendo llevarse las pesas y medidas a la oficina de la inspección, situada en la calle de la Encarnación, número 10, bajo, de ocho a doce y de quince a diecisiete horas.

Incurrirán en denuncias aquellos industriales que no presenten el surtido completo de pesas y medidas correspondientes a su industria ó aquellos que usasen medidas ilegales.

Para el acto de la comprobación podrán asistir los interesados a las horas antes indicadas.

Subastas. Ayer se verificaron dos en las Casas Consistoriales: la del arbitrio sobre motores y la del impuesto sobre perros.

Concurrieron 31 postores y fue adjudicada a D. Luis Moreno, por la cantidad de 27.101,25 pesetas. El tipo de licitación era de 13.000.

La de perros se le adjudicó a D. Luis Pascual, por la cantidad de 12.130 pesetas. El tipo de licitación era de 7.500. Presentáronse cuatro pliegos.

En el «Boletín oficial» correspondiente al día 26 del pasado, se halla inserto un anuncio referente a la instalación de un motor eléctrico en la casa número 14 de la calle de Jesús y María. Terminará el plazo para reclamar en contra de la misma el día 11 del actual.

CÍRCULOS Y SOCIEDADES

Casino Republicano Federal de Ruzafa.—Esta sociedad celebrará baile familiar los días hoy y mañana, en el local de dicho centro, de nueve a doce de la noche.

El Faro.—Esta sociedad celebrará baile familiar hoy, de nueve a una madrugada.

Casino de la Misericordia.—Este Centro celebrará baile familiar hoy, de diez a una.

Casino Radical Central (Sogueros, 1 y 3, pral).—Celebrará baile familiar, esta noche, de nueve a una.

Tercio de Unión Republicana.—Celebrará baile familiar esta tarde, de 4,30 a 7,30.

Obreros en general.—Celebrará un gran baile familiar, hoy de 9,30 noche a una de la madrugada.

MOVIMIENTO OBRERO

Federación del ramo de Construcción.—Se convoca a los delegados de las sociedades que integran esta Federación, a una reunión que se celebrará hoy, a las diez de la mañana, en el local de La Constructora Valenciana, para tratar asuntos de gran trascendencia para la marcha de esta Federación.

La Constructora Valenciana.—Celebrará Junta general reglamentaria, el domingo, a las diez de la mañana, para la dación de cuentas y elección de la Junta directiva.—El secretario, Isidro Climent.

Albaniles y peones (Pueblo Nuevo del Mar).—Esta Sociedad celebrará Junta general mañana a las ocho de la noche, para tratar los puntos siguientes: 1.º Aprobación para regir el accidente del trabajo. 2.º Reaprobar las bases que se han de regir en principio de año sobre el aumento del jornal.

Pintores de tejas de abanicos.—Esta sociedad convoca a Junta general extraordinaria para el domingo, a las 10,30 de la mañana. Dada la importancia de los asuntos que se han de tratar, se encarece la asistencia.—La Directiva.

Sucesos

Riña. Ayer tarde riñeron en la calle de las Barcas, José Fernández, siendo éste agredido por su contrincante y resultando con dos heridas de arma blanca en la mano derecha. El agresor desapareció.

Robo. A Fernando Expósito le han robado una cadena de reloj, de oro, valuada en 100 pesetas. Se dio cuenta al juzgado.

Accidente del trabajo. Lo sufrió ayer en la serrería de la calle de Cirilo Amorós, el obrero Ramón Sanchis, quien resultó con varias heridas en una mano. Fue curado en el Hospital. Pronóstico menos grave.

Corto y pego.

«La Correspondencia», publicó anoche: «El Banco Nacional. El juzgado de instrucción del Mar, que sigue la causa contra el Banco Nacional, establecido en la calle de Sorní, se ha incautado de cuatro sacos llenos de libros y documentos, que estaban ocultos en una casa de la Travesía de Caballero, en el Cabanell.

El juzgado estuvo toda la tarde instruyendo diligencias. Parece que hay varios complicados en la causa, que se eleva a más de 115.000 pesetas, por ahora, pues todavía no se han presentado todos los acreedores.»

Carteristas.

Al bajar del tren fueron ayer detenidos tres carteristas.

DE LA PROVINCIA

Incendio. En Jativa se incendió la fábrica de sombreros de Manuel Calvo, elevándose las pérdidas a unas 9.000 pesetas. Estaba asegurada en 60.000 pesetas.

Amenazas. Tres cuñados de Francisco Esteban (a) San Juan, de Chelva, amenazaron de muerte si no les entregaba 500 pesetas a cada uno, si que se creían con derecho, por la venta de un ganado. Han sido entregados al juzgado.

Puerto

Buques entrados el día 31. VAPORES.—Reina Victoria Eugenia, de Barcelona, en lastre; Batear, de Palma, con 12 pasajeros, la correspondencia y cargo general; Vado, de Barcelona, en lastre; Tambor, de Barcelona, de tránsito; Dorothy T. Short, de New Orleans y escalas, con trigo; Leonora, de Liverpool y escalas, con cargo general; Roma, de Marsella, de tránsito.

Balandra María de los Angeles, de Cartagena, con mineral.

Despachados el mismo día. VAPORES.—Reina Victoria Eugenia, para Buenos Aires y escalas, con cargo general; Jorge Juan, para Barcelona, con cargo general; Batear, para Palma, con la correspondencia y cargo general; Vado, para Glasgow y escalas, con fruta; Roma, para Nueva York y escalas, con cargo general.

Procedente de New Orleans y escalas, fondeó ayer mañana en nuestro puerto el vapor galego «Dorothy T. Short», amarrando en el transversal de Poniente (dársena), donde una vez arreglada la documentación, empezará a descargar 4.448.385 kilogramos de trigo, que para esta plaza conduce.

Dicho vapor, además de lo que conduce para este puerto, descargó en el puerto de Barcelona 2.697.955 kilogramos de trigo.

ESPECTÁCULOS

Teatro Principal.—A las 3,30.—«¡Lluvia de hijos!»—A las 6,30.—«El sombrero de copa».—A las 9,30.—«El premio Nobel y Trampa y carterón».

Teatro de la Princesa.—A las 3,15.—«Rosa la esposa hábil»; 2.ª parte de «La mujer adúltera».—A las 6 y 9,30.—«Las pecadoras» y «A Roma per tot».

Teatro Ruzafa.—A las 3,15.—«La alegría de la huerta» y «En Sevilla está el amor».—A las 6.—«El maestro Campanone» y «El cavallero di Narbonne».—A las 9,30.—«La sombra del Miguele» y «Maruca».

Estalva.—A las 3,30.—«Mi hija Ramona».—A las 6.—«Los intereses creados» y «Música popular».—A las 9,45.—«Los chicos de Llacell».

Marina.—A las 4 y 9.—«El eminente artista Sanz con su automática Frey Volt, La canonista Salud Ruiz y Les Raguiques».

Cine Remsa (San Vicente, 106).—Todos los días grandes estrenos de películas.—Señales continuas desde las 4 de la tarde hasta las 12 de la noche.

Cine Sorolla.—Sesiones continuas de cine desde las 4 de la tarde hasta las 12 de la noche.—Todas las tardes.

Triunfo Palace.—Para hoy grandes funciones extraordinarias (tarde y noche, en las que tomarán parte cuantos artistas figuran en la sin rival compañía de Circo que dirige Mr. Simón Assas.

Circo Sorolla.—(Instalado en la Feria).—Compañía acrobática.—Sesiones tarde y noche.

MÁQUINAS «GRITZNER» PARA COSER

Pi y Margall, números 12 y 14.—Teléfono 48.—Valencia

Stoewer Record
Escritura visible, magnífica y perfectamente alineada con cambios de rapidez.

BICICLETAS GRITZNER Y HOPPER
Motocicletas con cochechito lateral 4, HP., pesetas 1.900

Gramófonos
Desde 50 pías. en adelante de las mejores marcas conocidas hasta la fecha. Discos.

«Pídanse catálogos».

Completa información gráfica de los asuntos más interesantes de la guerra.

Extensa información de los asuntos de actualidad. Crónica semanal de la moda.

LEA USTED

«Mundo Gráfico»
EXTRAORDINARIO

Interesantes trabajos literarios y de la guerra europea, firmados por escritores notables.

Se publicará el miércoles.—De venta en todos los kioscos. Precio: 20 céntimos.

Editorial PROMETEO.—Germanías, F. S.—Valencia.

Historia de la Guerra Europea

— DE 1914 —
por Vicente Blasco Ibáñez

— ILUSTRADA CON MILLARES DE GRABADOS Y LAMINAS

Las grandes batallas.—El heroísmo.—Horrores de la lucha.—Asedio de ciudades.—La guerra en el mar y en los aires.—Tipos y costumbres de los beligerantes.—Personajes de la tragedia.—Retratos, caricaturas, documentos.—Planos y mapas.—La vida en el campamento, en los campos de batalla y en los hospitales.—Panoramas trágicos.

Todos los sábados aparecerá un cuaderno de gran tamaño con 24 páginas de nutrido texto, abundantes grabados y además una lámina suelta en color.

— Precio del cuaderno: 50 CÉNTIMOS —

El libro más ameno, interesante y completo de cuantos se han publicado sobre esta conflagración mundial.

De venta en todas las librerías, kioscos y centros de suscripciones

Servicio regular de vapores

Para LONDRES
El vapor SVAVA cargará el día 2 de Enero.

Para LIVERPOOL
El vapor PANGALOS cargará el día 2 de Enero.

Para GLASGOW
El vapor VICTORIA cargará el día 2 de Enero.

Para BRISTOL y CARDIFF
El vapor CANGANIAN cargará el día 2 de Enero.

Para NEWCASTLE
El vapor VESTA cargará el día 2 de Enero.

Para NEW-YORK
El vapor SOPERGA cargará el día 2 de Enero.

Para AMSTERDAM y ROTTERDAM
El vapor MINERVA cargará el día 2 de Enero.

Consignatarios: RIES Y COMPAÑIA.—Colón, 65.

Línea Fábregas-Borrás
Servicio semanal

Para GENOVA
El vapor COLON saldrá el sábado, 2 de Enero.

Informará el agente en el Grao, D. Juan Bautista López, Contramaestre, S.

SERVICIO DE VAPORES RAPIDOS

especialmente propios para el transporte de fruta y vino

Para LONDRES
El vapor CISCAR saldrá el 2 de Enero.

El vapor ARANA saldrá el 8 de Enero.

Para GLASGOW
El vapor PINTA saldrá el 2 de Enero.

El vapor LUQUE saldrá el 10 de Enero.

Para HULL
El vapor ANNA saldrá el 4 de Enero.

Para BRISTOL y CARDIFF
El vapor VELAZQUEZ saldrá el 4 de Enero.

El vapor VALDÉS saldrá el 9 de Enero.

Consignatarios señores MacAndrews y compañía, Llano del Remedio, letras A G, entresuelo (chafalán) frente a la Gloriaeta.

COMPRA-VENTA

Hay para la venta varias esencias, raras y mostradores, dos de mármol; una gran partida de tonales de todas medidas, de roble; dos mesas de canchero y dos para la venta de gallina, molinos de café y chufa, heladoras, un gran surtido de tapaderas de metal, varios depósitos para aceite, varios escaparatés y varias pautas de cristales.

Almacén: Espinosa, 10, bajo.

Se necesita
un chico para recados. Darán razón: Calle de la Paz, 32, portería.

SEXUAL

Depravaciones del instinto

Preciosa edición para los que usan o abusan de la relación genital. 5 pesetas. Librería de Aguilar, calle de Caballeros, número 1, Valencia.

Se venden
varias puertas, rejas y ventanas, procedentes de derribo y particulares; estanterías, mostradores, vastidas, botas, y barriles, depósitos de aceite, tapaderas de metal, mesas y veladores de mármol, escaparates, máquinas para coser usadas y toda clase de enseres para establecimientos, como reformas por cuenta de la casa para los mismos.
Calle del Torno, 48, Valencia.

Gran local

Para industria ó almacén se cederá muy barato; dispone de buenas luces, ventilación, habitaciones y agua. Calle de Espinosa, 4, bajo.

Acordeones superiores
los hallarán en la fábrica de Rafael Torres, calle de Barcelona, número 3 (rincon junto a la barbería). Valencia.— Precios baritos

Caridad
La implora una familia con cuatro hijos, el mayor de 10 años, y dos enfermos en cama, que imposibilitan al marido para ganarse la comida. Carrera de Encorts, traste 1.º, 44, 1.º

PORTERIA
En casa nueva concederé, a dos hermanas ó madre e hija, huérfan presentarse sin buenas referencias. Razón: De doce a dos, plaza Rodrigo Botet, num. 19, 2.º, izquierda.

COMPANIA VALENCIANA de Vapores Correos de Africa

SERVICIO DE BARCELONA
Salidas fijas todos los martes, jueves y sábados, a las seis de la tarde

LÍNEA DE CANARIAS
Salidas los días 2 y 17 de cada mes, a las ocho de la noche, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Alhucemas, Río Martín, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán, Safi, Mugaador y Canagás. Las notas para el embarque de mercancías, deben entregarse en la Consignación por lo menos doce horas antes de la salida del vapor, y la mercancía debe estar al costado del buque tan pronto como éste fondee.

SERVICIO PARA FRANCIA É ITALIA
Salidas quincenales para Niza, Génova y Liorna. Salidas semanales para Marsella y Génova, desde el puerto de Barcelona, en combinación con el vapor que sale de este puerto los sábados para el transporte de pasaje y fruta con billete y conocimiento directo.

Servicio especial de pasaje y carga de Bilbao para Inglaterra
Saldrán los vapores desde Bilbao para Falmouth todos los martes, jueves y sábados, y de Falmouth para Bilbao los lunes, miércoles y viernes. Espaciosos y cómodas camarás de primera y segunda clase, con excelente alumbrado eléctrico.—Fonda: Inmejorables condiciones para la tercera clase.

TELEGRAFIA SIN HILOS EN TODOS LOS BUQUES

Consignatarios
COLA Y MARCAS
Libertad, 12 (Puerto).—Teléfono núm. 4.043

PARTOS.—EMBARAZO
ANTONIA CHIRIVELLA. (Toóloga con Real título). Consultas sobre enfermedades del embarazo, asistencia a partos. Gabinete para casos de la profesión, con todos los adelantos científicos e higiénicos.
Calle Torno San Cristóbal, 11.—Valencia
(Junto a la calle de la Paz y la de Librerías)

Carabaña

Aguas naturales

Interesa a todos saber:
1.º Que no existen otras aguas salinas sulfatadas, sulfato-sódicas que las de «Carabaña».
2.º Que no existe tampoco ningún otro verdadero manantial de aguas purgantes en explotación que las de «Carabaña».
3.º Que los demás llamados manantiales, son solamente aguas recogidas en hondos pozos ó charcos, productos de exudaciones de terrenos salitrosos, «MAGNÉSICOS Y POTÁSICOS», sales nocivas y altamente perjudiciales al organismo humano.
4.º Que el manantial de «Carabaña», todo su público y todo el mundo puede tomar gratuitamente el agua al nacer, para toda comprobación necesaria.
Son purgantes y anticoléicos, por su «sulfato de sosa»; son depurativas por su «cloruro de calcio», y son antisépticas, antihipertensas y antiestruclósas, por su «sulfuro de sodio».
Declaradas por la ciencia médica, como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda la economía y organismo son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general.

La salud del cuerpo interior y exterior
Opinión favorable médica universal, con 33 grandes premios, 12 medallas de oro y 10 diplomas de honor.
Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y colonias de Europa, América, Asia, África y Oceanía.
Almacenes depositos: Doctor Fourquet, 27.—Los pedidos y correspondencia al propietario R. J. Chavarri, Lealtad, 12, apartado correos 232 Madrid.

Construcciones metálicas y Fundición de hierro
Talleres: ARRANCAPINOS, J B, Valencia

Cubiertas, Tinglados, Claraboyas, Vigas armadas para edificios, Cuchillos de todos sistemas, Puentes, Postes armados, Cúpulas, Marquesinas, Miradores, Mercados, Cerrajería artística.
— PRESUPUESTOS ECONÓMICOS —

Vapores de los Sres. Ibarra y Compañía
A LA CONSIGNACIÓN DE
Hijos de Nogués
Calle Sorní, 2, enfle. y en el Grao, Muelle Poniente (Caro)

SERVICIO RAPIDO con salidas de este puerto todos los LUNES para Alicante, Málaga, Sevilla, Cádiz, Vigo, Villagarcía, Coruña, Santander y Bilbao y todos los DOMINGOS directo para Barcelona.

SERVICIO ORIENTE con salidas de este puerto los MIÉRCOLES para Tarragona, Barcelona, San Feliu, Palamos y Marsella y los VIERNES para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Jueves, Vigo, Villagarcía, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes.
Admitiendo carga y pasajeros para todos los puertos «ambos servicios»
Se aseguran las mercancías en la compañía Inglesa, «La Unión Marine».

¡REUMÁTICOS!
Si queréis curar radicalmente de esta dolencia usad **ENEBROL**
De venta: Farmacia Gamir, S. Ferrnando, 34.